

MV

SOBRE LA NECESIDAD DE UNA POSICION OFICIAL Y PUBLICA DE LA AD-M19 FRENTE A LOS COSTOS SOCIALES DEL PLAN DE APERTURA EDUCATIVA 1991-1994.

En materia de financiación de la educación superior, el documento del Departamento Nacional de Planeación trae dos apartes, muy publicitados, que desde ya causan angustia y descontento en vastos sectores de la sociedad.

1. Página 28: "2. Reorientar el gasto público en educación hacia los grupos más pobres de la población. Ello significa un mayor esfuerzo estatal en la financiación de la educación primaria y secundaria y un mayor esfuerzo de las familias en la financiación de la educación superior. Los mayores recursos de las universidades provendrán de la recuperación de costos académicos, de la diversificación de fuentes de ingreso y de los ajustes administrativos e institucionales".

2. Recomendación K al MEN (pág. 45): "Incremento progresivo de las matrículas en las universidades públicas de tal manera que los nuevos estudiantes cubran la tercera parte de sus costos en un plazo de diez años, siempre y cuando se creen sistemas de financiación para los estudiantes más pobres".

Y la recomendación m, cerraría las puertas de la educación privada a decenas de miles de jóvenes de estratos sociales medios: "A partir de 1992, suprimir el control de precios al valor de las matrículas en todos los niveles educativos".

Estas medidas, que el Gobierno ha puesto a "aclimatar" en la opinión nacional desde hace un mes, serán causantes de una gran frustración social y juvenil, si llegan a

aplicarse. Por lo anterior, y por las siguientes consideraciones políticas, creo que la Alianza Democrática M-19 debe pronunciarse respecto a estos aspectos delicados del Plan de Apertura Educativa.

1. Frente al país, y en su interior, la AD-M19 debe cuidar y fortalecer su perfil de alternativa, no sólo por el liderazgo en el cambio político e institucional de la hora, sino también por su énfasis en la búsqueda del bienestar social. El Plan de Alivio Social apunta hacia esto, pero todavía no ha sido ampliamente difundido. Creo, en consecuencia, que a corto y a mediano plazo resultaría muy costoso políticamente el que AD-M19 "pasara agachado" frente a la Apertura Educativa.

2. En las universidades públicas, debido un tanto a la influencia del discurso de la izquierda tradicional, pareciera, por un lado, que la AD-M19 no se diferencia mucho de los partidos tradicionales, y por el otro, que la AD-M19 no se atreve aún a desprenderse de la hermandad radical. se necesita, pues, una posición crítica frente a la Apertura Educativa que no repita las consignas de "La lucha contra la privatización de la educación pública".

3. El avance de AD-M19 entre la juventud universitaria dependerá mucho este año de sus respuestas a los problemas mencionados.

PROPUESTA: Se propone, entonces, que el Comité Ejecutivo de la AD-M19 conforme una comisión ad hoc, operativa, que examine el Plan de Apertura Educativa y vaya elaborando una posición crítica y realista frente a él.

DANIEL MERA VILLAMIZAR